

Aranzadi cifra en un centenar los restos hallados en fosas del franquismo

L. GIL SAN SEBASTIÁN. Domingo, 31 diciembre 2017, 09:43

El Gobierno Vasco en colaboración con la sociedad Aranzadi, ha contabilizado alrededor de 52 exhumaciones de fosas del franquismo desde 2001 en Euskadi, que han permitido localizar los restos de un centenar de personas. Casi todos hombres, dado que la mayoría de los combatientes en la Guerra Civil fueron varones. Solo ha quedado registrado el hallazgo de dos mujeres, según el balance del que dispone el instituto Gogora, que desde 2017 se encarga de gestionar este tipo de iniciativas.

Hace una década que el Congreso de los Diputados dio luz verde a la Ley de Memoria Histórica y siete años desde que el Ejecutivo autónomo, tras aprobar su propia normativa, firmó un convenio de colaboración en este ámbito con el Ministerio de Justicia que permitía reconocer y ampliar las medidas a favor de quienes padecieron «persecución o violencia durante la Guerra Civil y la dictadura». Pero Euskadi ya tenía mucho trabajo hecho. «A diferencia de lo que puede ocurrir en ciertas comunidades autónomas, la implicación de los diferentes gobiernos vascos, del color que fueran, en este tema ha sido total», destaca la directora de Gogora, Aintzane Ezenarro.

Del medio centenar de exhumaciones realizadas en Euskadi desde 2001, una treintena se repartían por doce municipios vizcaínos. Entre ellos, Bilbao, Larrabetzu, Amorebieta, Markina o Zeanuri. Trece, en diez localidades guipuzcoanas, como San Sebastián, Elgoibar, Mutriku o Mondragón; y seis se realizaron en cinco municipios alaveses: Zestafe, Ribera Alta (La Tejera), Legutio, Bóveda y Etxaguen.